

	Pta.	Cts.
España	4	25
Extranjero (Unión Postal).	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

LIQUIDACIÓN

Se vende á precios reducidos los objetos de una tienda de comestibles y embutidos.

Para más informes dirigirse á la Comisión liquidadora, Sres. D. Francisco Piña y D. Bartolomé Castañer (Sindicato 163—Panadería). 2-2

Otra vez la tribuna

Si el actual Ayuntamiento de Palma en algo acepta y estima el testimoio de la pública opinión, no puede dejar de acatarlo desde luego y en una de las primeras sesiones con referencia al asunto que sirve de título á estas líneas.

Que acepta este testimonio, que atiende á sus impulsos y que concede fuerza, valor y prestigio á sus aspiraciones, no hay que ponerlo en duda, ya que en el asunto de las Murallas no ha querido andar sólo sino acompañado y muy acompañado del espíritu popular.

Y no se ha limitado pasivamente á dejarse impulsar por la opinión; sino que de un modo explícito, directo y apremiante ha solicitado su concurso para atribuirse la recta interpretación de su voluntad.

Pues bien; ese mismo público que ha ayudado al Ayuntamiento en favor de la pretensión de las Murallas, demostró todavía de una manera más espontánea é inesperada, su deseo de que sea respetada la integridad monumental de la casa de la Villa y sobre todo de que se conserve su balcón ó tribuna tradicional, al saludarla con estrepitosos aplausos cuando fué abierta el sábado último, para que desde ella la representación popular pudiera dirigirse á la masa de sus representados.

Y si es tan evidente y palpable el valor que el Ayuntamiento concede á las manifestaciones públicas y á la petición colectiva, cuando de ellas se sirve con preferencia á sus atribuciones oficiales aisladas, ¿no sería monstruosa aberración de la lógica y del sentido común, no sería inconsecuencia palmaria, aceptarla en un punto y recusarla en otro tan racional y motivado y sentido?

La misma manifestación pública que se adhiere á la iniciativa del Ayuntamiento contra las zonas polémicas, le hizo entender muy claramente que desea conservar á todo trance la tribuna y no sacrificarla á ninguna conveniencia, en este punto concreto, de orden ciertamente muy secundario.

En las oficinas de la Corporación debe de obrar además, una instancia firmada por infinidad de vecinos de Palma, personas de distinción y de criterio reflexivo, sobrado respetuosa acaso á juzgar por el innegable desaire de que ha sido objeto, —pidiendo la conservación de la misma tribuna y transigiendo buenamente con otras modificaciones de aquel edificio que habían levantado no menos general ni fundada protesta.

Ya sabemos que es achaque común de los decadentes parlamentarios, así el recusar la opinión que los condena y la prensa que los ataca tachándola de faciosa ó desautorizada, y negándose el agua y el fuego; como erigirla en Sibila Eritrea y ponerla sobre el trípode y convertir sus sesiones en la ardentísima discusión de un Comité de salud pública, cuando jalea sus más radicales, más violentos y al fin y á la postre, más desastrosos acuerdos. De ambos casos nos ha dado ejemplo la misma corporación á que nos dirigimos, en poco más de un año.

Délo esta vez de noble cordura interpretando un deseo del espíritu público y del espíritu ilustrado de Mallorca, exento de pasión y de despecho. Evitemos el sonrojo de tener que leer lo que leemos en las últimas relaciones de viajes á Mallorca y de oír lo que oímos de boca de los viajeros más modernos, más chic y más fashionables que llegan á Palma, cuando se trata de la desaparición de la tribuna; pues, como ya manifestamos en otra ocasión, el gusto modernísimo de los extranjeros civilizados, exige la conservación de éstos rasgos típicos y tradicionales y el modernismo intransigente es ya una moda muy anticuada.

Ya que nos rendimos á los imposiciones de la moda, sigamos la última; no la penúltima, que es lo más cursi que pueda darse.

Crónicas madrileñas

Sr. Director de LA ALMUDAINA:

A las cuatro y media de la madrugada terminó el Consejo. Ha sido muy importante por los acuerdos terminantes adoptados en él. Hánse examinado con detenimiento las cuestiones que se oponen á la aprobación de los presupuestos.—La nota saliente del Consejo ha sido la transigencia.

El tribunal de Cuentas probablemente no se suprimirá, haciéndose sólo alteraciones de personal que produzcan suficientes economías. El impuesto sobre el amortizable se mantiene por no haber presentado las oposiciones un proyecto que produzca una cantidad equivalente al impuesto.

En lo referente al impuesto sobre vinos se ha hecho una aclaración importante: la de que se cobrará sólo en lo referente al consumo nacional y no al extranjero.

Se renovará el concierto con las Vascongadas y con Navarra, se hará uso de la autorización de 1877. La capitalización de clases pasivas se hará por un proyecto especial, que se discutirá en la próxima legislatura. El Sr. Sagasta ha quedado encargado de conferenciar con los jefes de las minorías respecto de estos acuerdos.

La cuestión palpitante ha entrado en un nuevo período, muy favorable á la aprobación de los presupuestos.

No falta quien crea que en los acuerdos del Consejo de esta madrugada se ha dejado sentir la influencia del Sr. Castelar. Sea lo que fuere, se ha demostrado una vez más la exactitud del axioma político: *Gobernar es transigir.*

En el Senado el Sr. Bertemati pregunta al Gobierno qué medidas se propone adoptar con respecto á la depreciación que viene sufriendo la plata, indicando de paso, como medida que pudiera producir buenos resultados, la de que se obligue á las naciones que importan productos á España, á pagar los derechos aduaneros en oro, como hoy obligan á hacerlo en el extranjero con nuestras exportaciones.

El Sr. Moret contesta que al discutirse los nuevos tratados de comercio podrá el Senado acordar lo que estime oportuno, pero que con los vigentes no cabe adoptar la medida propuesta por el Sr. Bertemati.

El Sr. Nicolau pidió que en los futuros tratados se concreten cuanto sea posible las cuestiones comerciales, citando como ejemplo el que se está concertando con Noruega, en el que dijo es preciso se aclare si disfrutará del privilegio de cabotaje los buques de la línea que se trata de establecer entre ambos países. También hizo varias observaciones relacionadas con el proyectado convenio comercial con Suiza.

Aprobáronse luego definitivamente los proyectos de cuya aprobación se ha dado cuenta estos días. Poco después de las cuatro se suspendió la sesión, reuniéndose el Senado en secciones para el nombramiento de las comisiones que han de entender, entre otros, en los siguientes proyectos: aumentando en 2'50 pesetas los derechos de exportación de los plomos argentíferos; y las de los ferro-carriles de Tendoz al puerto de Almería, de Llerena á Linares, de Madrid á Santander, de Chiclana á Jijena y de Jerez á Algeciras.

Con languidez extraordinaria y casi en familia, se han discutido y aprobado esta mañana en el Congreso los presupuestos de Puerto Rico. Han presentado varias enmiendas los Sres. Soler y Casajuana y Maura. Casi todas las enmiendas han sido admitidas y los discursos muy notables. ¡Lástima que todas las discusiones de nuestras Cámaras no fueran tan rápidas y útiles como éstas!

En la sesión de esta tarde no ha ocurrido nada de particular. Se ha aprobado el presupuesto de Gracia y Justicia y se ha entrado en la discusión del de Gobernación en medio de una hermosa tranquilidad. No era tan tranquilo el aspecto de los pasillos y salón de conferencias. Los corrillos, cabildos y conferencias han menudeado y todo reducíase á comentar las entrevistas celebradas por los Sres. Gamazo y Sagasta con el Presidente de la Comisión de presupuestos y con caracterizados individuos de las oposiciones. De estas entrevistas sólo se ha podido sacar una consecuencia, y en estos momentos al-

go vaga, y se refiere á que los presupuestos serán en breve ley en virtud de mútuas transacciones. Las bases de éstas son las indicadas anteriormente en los acuerdos del Consejo. La sanción oficial, digámoslo así, de tales acuerdos se está ventilando en estos momentos en el seno de la comisión general de presupuestos, á la cual asiste el Sr. Gamazo.

Mientras no se conozcan las decisiones de la comisión, en lo que al presupuesto de ingresos se refiere, son infundados cuantos comentarios se hagan.—Me atengo á la frase de un conspicuo ministerial que al entrar en el salón de presupuestos ha dicho:—*Dicen que todo está arreglado.*—*El Corresponsal.*

Madrid 15 de Julio de 1893.

La catástrofe de Anzuola

He aquí algunas noticias acerca de este siniestro, que amplian las que nos comunicó por telégrafo nuestro corresponsal:

Del accidente han resultado siete viajeros muertos, entre ellos el alcalde de Deusto, y numerosos heridos cuyos nombres se ignoran.

El tren parece que se precipitó desde uno de los puntos más altos de la vía.

De Vergara salió un tren de socorro y de Zumárraga otro especial para efectuar los trasbordos.

Las últimas noticias confirman, desgraciadamente, que al salir el tren correo de Anzuola, antes de llegar á Vergara, por rotura del tope de un vagón, se produjo el descarrilamiento, cayendo seis vagones, que iban llenos de viajeros, á un precipicio de diez metros de altura.

Los telegramas oficiales y de la compañía de ferro carriles presentan como gravísima la catástrofe ocurrida.

El número de viajeros muertos es siete, como arriba decimos.

Los heridos pasan de treinta y cinco. Entre ellos figura la familia de Ortiz de Zárate de Vitoria.

La catástrofe ocurrió el viernes á las cinco de la tarde.

Dicha línea ha sido siempre considerada como la más peligrosa de España.

Lo fuerte de sus pendientes, lo rápido de sus curvas y el salvar la divisoria de los valles del río Deva y del Urola, casi por las crestas de las montañas, producía constante intranquilidad á la mayor parte de los viajeros que por ellos transitaban.

Entre el apeadero de Anzuola y la estación de Vergara, los terraplenes tienen tan considerable altura y la vía está protegida por muros tan débiles, que siempre se oía decir:

—El día que se rompa un tornillo, ocurre aquí una catástrofe terrible.

Ese día ha llegado ya, y aunque de menor importancia, ha habido en el mencionado trayecto varios accidentes debidos á los defectos de construcción de la línea.

Con oportunidad recuerda *La Correspondencia de España* que el lugar donde ha ocurrido el descarrilamiento es el mismo en que corrió grave riesgo el señor Romero Robledo en 24 de Agosto del año pasado, cuando al volver á San Sebastián de visita á la fábrica de Placencia de las Armas, se desprendió un peñasco de la montaña que interceptó la vía y no causó una catástrofe porque el maquinista del tren se apercebió y pudo detener la marcha.

Dicho maquinista fué premiado por el señor Romero Robledo con un donativo.

En cuanto al material móvil, efecto de su escasez y del movimiento de viajeros, se encuentra desde hace tiempo en muy mal estado.

Es de creer que el Ministerio de Fomento se mandará hacer una información para que se depuren las responsabilidades tanto de la empresa, como del personal facultativo á quien corresponde la inspección de la línea, y que se adopten algunas medidas para inspirar confianza á los muchos viajeros que durante el verano hacen uso de los trenes entre Zumárraga y Bilbao para dirigirse á los varios balnearios y playas de aquella pintoresca región.

Estos ferrocarriles económicos, no deben llevar su economía hasta un límite que ponga en peligro la vida de los viajeros.

NOTICIAS Del Extranjero

En la sala de armas de la Escuela militar francesa, ocurrió no ha muchos días

un desgraciado accidente [de] consecuencias fatales.

Hallábase el estudiante Jourdan dando su lección de esgrima con el antiguo profesor de armas de la Escuela de Saint Cyr, Mr. Surget. Los dos sostenían un asalto muy animado, y en una de las paradas que hizo el discípulo al maestro fué tan violento el choque, que la hoja del último se rompió á unos diez centímetros del botón.

A la parada contestó Jourdan tendiéndose á fondo con una estocada, que Surget contuvo, pero con tan mala suerte, que el discípulo cayó sobre la punta del florete de su maestro, causándose en la laringe una herida de algunos centímetros de profundidad, que á la hora escasa le privó de la existencia.

De la investigación abierta para averiguar lo sucedido, resulta que no se le puede reprochar nada al maestro, y que Jourdan se causó la herida por su ceguedad al atacarle.

El príncipe de Bismark ha hecho recientes declaraciones sobre política y gobierno, diciendo en ellas que al estallar una nueva guerra sería probable que se librasen dos ó tres grandes batallas desde el principio al mismo tiempo, pero en puntos diversos. Estos encuentros decidirían del curso de toda la campaña, y no exigirían el empleo de más de 200.000 hombres de cada lado y en cada caso. Con un millón de soldados habrá bastante, pero Alemania tiene ya tres millones. Lo que es necesario, ha dicho el gran estadista, y más que necesario, imprescindible, es el aumento de la artillería imperial que dió á Alemania la victoria en 1870 y es hoy el arma decisiva.

Otro ciclista francés, M. Maurice Germaux, se propone ir á Madrid desde París, saliendo de la capital de la república el día 14 para llegar á la villa del oso y el madroño el día 19 por la tarde, ó sea dos días y una hora más pronto que sus compañeros Perrodil y Farman.

Dice *Las Novedades*, de Nueva York:

«Por encargo de una Comisión de norteamericanos, que tiene especial interés en que se erija en esta ciudad un monumento á Cristóbal Colón hecho en España y por españoles, y que ha reunido los fondos necesarios para el efecto, se ha vaciado en nuestro país en bronce una reproducción exacta de la magnífica estatua del almirante que existe en Madrid, y que ejecutó el escultor Sr. Suñol, siendo Mérida el autor de los dibujos del monumento. Proyectábase que la estatua fuese inaugurada durante las fiestas colombinas de este año, pero lo han impedido circunstancias fortuitas.

La estatua ha llegado al fin á esta ciudad y ayer fué examinada por la Comisión Artística de la Junta de Parques, que la encontró sumamente hermosa.

En tanto no se tiene el resto del monumento, tan suntuoso como el de Madrid, se proyecta erigirla sobre un pedestal provisional frente á la estatua de Shakespeare en el Parque Central.»

En París ha corrido el rumor de que Cornelio Hertz, á quien hace poco se daba por moribundo, ha huido á los Estados Unidos, burlando la vigilancia de la policía.

Entre los objetos más notables comprados por el Museo de Londres en la venta de la colección de antigüedades de Spitzer merecen citarse, por ser de interés para España, la silla de montar, de marfil, que, según la tradición, fué esculpida para Federico de Aragón, rey de Sicilia, de 1296 á 1337, y un magnífico caliz de plata sobredorado, con esmaltes, del siglo XIV.

Esta maravillosa obra proviene de una iglesia de Sevilla, y lleva las armas de don Pedro Núñez de Lara, conde de Mallorca, en 1381.

Rubinstein, el célebre pianista y compositor ruso, piensa permanecer el verano en su país: allí se dedicará á la composición de una nueva ópera titulada *Jesus Cristo*, cuyo libreto ha sido escrito por un distinguido novelista alemán. El invierno próximo regresará á Dresde, como de costumbre.

El importante periódico *Berliner Tageblatt* ha empezado á publicar en su hoja literaria la obra de D. Enrique de Saavedra actual duque de Rivas, titulada *El sueño de la vida*.

Precede á la traducción una somera y enciclopédica biografía del duque.

El Misionero P. Le Jeune ha publicado un trabajo que versa sobre la conversión de los salvajes por medio de la *taquigrafía*. Sus largos estudios le han dado á conocer la utilidad de este arte para la escritura de las lenguas de los pueblos más incultos de la América septentrional. Varios Misioneros creen mejor la *taquigrafía* que cualquier sistema de escritura silábica, por ser infinitamente más sencilla que éstos.

El sistema empleado por estos Misioneros es el de Duployé; en él se han impreso varios catecismos y libros de devoción para los salvajes convertidos Sickets, Shuswap y otros.

De las Provincias

Dice un periódico que por todos los pueblos de España corre á estas horas una circular, que firma el director de la Guardia civil, general Palacio, solicitando donativos de los vecinos para auxiliar la fundación del Montepío, establecido con arreglo á la Real orden de 17 de Febrero último.

El eminente novelista D. José María de Pereda lleva ya muy adelantada la nueva obra que, con el título de *Peñas arriba*, está escribiendo.

Parece ser que el Ilmo. señor obispo de Teruel, D. Maxiliano Fernández del Rincón, ha manifestado sus deseos de retirarse á la vida monástica en vista de las censuras de que ha sido objeto por parte del pueblo bajo de su diócesis, porque, según parece, se negó á completar de su peculio particular la suscripción para los funerales que, según costumbre, se celebran anualmente el 3 de Julio y 4 de agosto, en conmemoración de los hechos de armas llevados á cabo en aquella fecha del año 74, por no haberse recaudado cantidad suficiente para ello, á lo cual no pudo acceder el prelado, así como á celebrar las exequias en aquel día, que la Iglesia no lo permitía.

Todas las autoridades están al lado del sabio obispo.

En el término de Alcira y poblaciones del Júcar ha aparecido una partida de 60 ladrones, capitaneados por un licenciado de la Guardia civil, que ha servido muchos años por aquella región y que conoce perfectamente dichos terrenos.

«Los ladrones—dice el periódico de donde tomamos la noticia—son procedentes de Valencia, Onteniente y Alcira, y cometen atropellos y robos que tienen atemorizados á aquellos pacíficos y honrados ribereños.»

Es tal el calor que reina en la provincia de Valencia, que en algunos pueblos de la ribera del Júcar el termómetro ha llegado á marcar á la sombra 43 grados y 5 décimas.

Ha naufragado cerca del faro Sabinal (Almería) el vapor alemán *Boyona*, hermoso buque de 4.800 toneladas, procedente de Singapoore, con carga general y en dirección al Havre.

Ha sido auxiliado por el vapor italiano *Armonia*, habiendo logrado salvarse, después de arrojar al mar gran parte de la carga que llevaba.

Importaba esta dieciséis millones de pesetas.

En Barcelona y otras provincias de España se hacen grandes preparativos para la fiesta anual del arma de caballería.

En Madrid reina también gran entusiasmo en toda la oficialidad, y se asegura que sin gastos fastuosos la próxima fiesta tendrá grandes atractivos y revelará, como siempre, la estrecha unión de los oficiales de este arma, entre sí, y con todos los de las demás armas é Institutos del ejército.

Las autoridades de la Coruña han celebrado en el gobierno militar una reunión con objeto de tratar la manera de constituir una Junta de defensa de los intereses municipales.

Asistieron á la reunión los gobernadores civil y militar, el presidente y el fiscal de la Audiencia; el juez de instrucción, el comandante de marina y algunos generales de la guarnición.

La reunión duró largo rato, discutiendo todos la conveniencia de la creación de dicha Junta, visto que el gobernador no logró la formación de un Ayuntamiento.

Los reunidos acordaron últimamente constituir la bajo la presidencia del gobernador civil, si el ministro de quien dependen dichas autoridades lo autoriza, para lo cual telegrafiarán todos pidiendo instrucciones.

Dicen de Bagur que han llegado tres embarcaciones á la playa de Calella de Palafrugell, con cinco hombres cada una, de la expedición á las costas de Portman (Murcia), donde han permanecido nueve meses ocupados en la pesca del coral. Han llevado á Bagur, antiguo mercado del co-

ral, unos 9 quintales de este producto marino, de clase regular, habiendo una hermosa cantidad de ramas bastante gruesas; mas como de Génova y Liorna ha habido pocas demandas, los precios del mercado fueron bajos.

Una barca pescadora de San Sebastián recogió hace pocos días una paloma mensajera que, dando señales de extraordinario cansancio, fué á posarse sobre el mastelero de la embarcación.

Créese, á juzgar por las inscripciones y cifras que se le han encontrado estampadas al ave en las alas, que debe pertenecer á algún palomar militar de Bélgica.

Con el auxilio de una lente se ha podido leer en distintos sellos lo que sigue:

«Joseh—Gent—Maatschappy Vermask Inteliegen Gent Van Eyckpleats núm. 1.»

La paloma ha sido puesta á disposición de *La Voz de Guipúzcoa* para que la haga llegar á su destino.

Las fiestas celebradas en Pamplona en honor de San Fermín, se han visto animadísimas.

El orfeón pampilonés obtuvo una gran ovación, á la que contribuyó también Sarasate, ejecutando inimitablemente, entre otras piezas, la jota de *El Molinero* y la habanera de *La Gallina ciega*.

Una apuesta curiosa se hizo en Bilbao con motivo del partido de pelota de Deusto.

Un peluquero y un médico apostaron que si ganaban Chiquito y Portal, el peluquero serviría gratis un año al doctor, y si, por el contrario, perdían los pelotarios citados el médico pagaría doble los servicios de peluquería y además daría doble propina á los dependientes.

Como el partido fué ganado por Chiquito y Portal, el médico, por derecho propio, se afeitó gratis hasta el mes de julio de 1894.

Hace poco tiempo habló la prensa, con las naturales reservas, por tratarse de un asunto privado, de un desafío verificado en Puerto Rico.

En este duelo tomó parte un teniente de Artillería, que recibió once heridas, y que ha fallecido en la travesía al ser trasladado de Puerto Rico á Cuba, según escriben á *La Correspondencia* desde la pequeña Antilla.

Gran número de infelices han sido estafados en Valencia por un sujeto que se titulaba representante de una empresa que conducía gratuitamente emigrantes para el Brasil.

El tal sujeto, después de hacer vender á los incautos sus pobres ajueros para satisfacer los gastos de expedienteo y demás, desapareció con el dinero de los ilusos el mismo día en que, según afirmaba, debía llegar el vapor que había de conducirlos á América.

Los timados han dado noticia de su desgracia al gobernador civil, y pedidole licencia para impiorar la caridad pública.

El estafador ha desaparecido.

Un hecho raro está ocurriendo este año en el Cantábrico con la pesca de la sardina. Mientras en unos puntos, como Castro Santander y Bermeo, se pesca con abundancia, en Santurce y otros pueblecitos vuelven los mareantes con las redes vacías.

Hace pocos días ocurrieron en San Fernando algunos cólicos que alarmaron por el pronto á la población.

La causa no fué otra que el haber bebido varias personas leche adulterada.

Los enfermos están ya convalecientes.

De Madrid

Entre los muchos obsequios que ha recibido durante su viaje á Chicago S. A. la infanta doña Eulalia, ninguno tan curioso como el que le ha hecho una importante fábrica de los Estados Unidos.

Consiste en un vestido de cristal, que cuantas personas le han visto dicen que tiene el aspecto de una falda de tisú de plata.

El Ministerio de Fomento ha publicado el Balance general de créditos y gastos de 1891 92, con monografías, consideradas bajo su parte económica, de todas las obras y servicios de dicho departamento.

En la reunión celebrada por el Centro Consultivo de la Marina se aprobó el artículo que han de montar los cruceros de 7.000 toneladas *Princesa de Asturias*, *Cataluña* y *Cardenal Cisneros*, que se construyen, respectivamente, en los Arsenal de Cádiz, Cartagena y Ferrol.

También se aprobaron los planos de repartimiento de cámaras del crucero *Vizcaya*, que se construye en Bilbao; y el contrato hecho con la casa Levi-Kochertaler, representantes de la casa Mauser, para la entrega de 975 fusiles con cartuchería, con destino á la dotación de los tres cruceros

que se construyen en los Astilleros del Nervión.

Por el Ministerio de la Guerra, y con el fin de disminuir en todo lo posible los gastos presupuestos por indemnizaciones y transportes, se ha dispuesto que por los capitanes generales de los distritos y comandante general de Ceuta, jefes superiores de los diferentes cuerpos é institutos del ejército y demás autoridades facultadas para ordenar y dirigir los diferentes servicios reglamentarios, se tenga presente, cuando deban disponer se desempeñe alguna comisión del servicio, la necesidad de combinar la designación del personal indispensable, de manera que resulten reducidos, dentro del límite posible, los viajes y dietas que hayan de satisfacerse por tal concepto.

Asimismo que cuando ocurran movimientos de fuerzas, como traslados de cuerpos de unos puntos á otros, relevos de destacamentos y demás marchas por cualquier concepto, no se efectúen en ferrocarril por cuenta del Estado, á menos que previamente, y por real orden, se dispusiera lo contrario, con excepción de los casos en que circunstancias extraordinarias exigieran una inmediata y rápida marcha, pero dando conocimiento á aquel Ministerio telegráficamente.

El Consejo de Estado ha informado desfavorablemente la solicitud de indulto presentada por García Peñaez, condenado como autor de la muerte de D. Manuel Loring.

Telegrafian de Melilla á *El Imparcial* que el intriguante Maymón Mohatar, deseoso de recobrar su ascendiente entre las kábilas del campo fronterizo á dicha plaza, trabaja activamente para dar un nuevo aspecto á la solicitud dirigida por aquéllas al general Margallo, pidiendo que se suspendan las obras de construcción del fuerte de Sidi Guariach.

Hace pocos días reunió Maymón en su casa á los cabos de las kábilas, excluyendo de la reunión á los elementos adictos á España, bajo pretexto de que son sospechosos á la causa del Sultán.

Propuso Maymón y acordaron los congregados nombrar una Comisión que vaya á Fez á gestionar que el Sultán se oponga á la construcción del fuerte español de Sidi Guariach.

En el caso de que no se atiende á los comisionados, Maymón y las kábilas que le siguen han acordado ocupar los pasos del interior para no dejar ir á la plaza á las caravanas que acuden á ofrecer sus mercancías y garantizarles toda seguridad y apoyo si se dirigen con sus géneros á Nemours y á los demás puertos cercanos de la Argelia.

Esta noticia, que está totalmente comprobada, es de mucha importancia, porque si se realizara la amenaza de las kábilas, sufrirá muchos perjuicios el comercio español de aquella zona.

El miércoles se presentó á declarar ante la Sección cuarta de lo criminal de la Audiencia de Madrid, en causa procedente del Juzgado Torrelaguna, un individuo natural de este pueblo, llamado Dionisio Fernández, de treinta y seis años, de oficio arriero, y que ha llamado la atención de todos los presentes por el sistema original que emplea para encender los cigarros. Hélo aquí:

Lleva un eslabón que pesa un kilo; la piedra kilo y medio, y la mecha tiene un metro de longitud.

También la petaca está en armonía, pues en ella caben 25 cajetillas de tabaco picado.

Además, este individuo lleva siempre consigo una bota de vino, de dos arrobas, con un brocal donde caben 12 cuartillos.

Este sujeto ha llamado la atención del Tribunal y del público, que se ha reído mucho cuando se presentó á declarar.

De la Capital

Con motivo de tener que efectuar las correspondientes obras de explanación en la parte de trayecto del puente en construcción sobre la Riera que enlaza con la Ronda del Poniente, ayer por la mañana fué quitada la casita del filato de consumos, haciéndola correr buen trecho á la parte del S. O. de modo que en la actualidad queda adosada al caserón llamado de San Pedro.

Según aparece de la rasante proyectada por el plano superior del expresado puente, será indispensable levantar el piso de la susodicha Ronda y también el de la calle de San Magín para igualar la pendiente entre esta calle y el puente.

Según invitación que nos ha sido dirigida y que agradecemos, mañana tendrá efecto, á las once de la mañana, la bendición é inauguración del *Balneario Balear*, cuyo director y propietario es el médico D. Antonio Mayol y Vidal, situado en la

casa número 1 de la plaza de San Francisco y 19 de la calle del mismo nombre.

Ayer quedaron cerradas las escuelas públicas de todas clases en esta provincia, debiendo hacerse lo mismo en toda España, en cumplimiento de la ley que manda observar las vacaciones caniculares.

Los bandos no ha mucho publicados por esta Alcaldía, dando nuevo vigor á las prescripciones vigentes en materia de represión de la libertad de que gozan los perros y los muchachos en esta ciudad, han caído completamente y se hallan enteramente olvidados.

Tanto los animales expresados, como los muchachos siguen sin obstáculo causando los daños de siempre, los daños que precisaron á la Corporación municipal y á la Alcaldía á publicar los bandos de que hemos hecho mención.

El domingo por la mañana al transitar por la calle de la Concepción D. Ramón Soler de la Plana, tuvo la mala suerte de resbalar, de caerse y fracturarse un muslo.

Algunos individuos del cuerpo de carabineros en pocos días han detenido y entregado á la autoridad correspondiente á tres paisanos que se dedicaban á la pesca por medio de la dinamita; uno en las intermediaciones de la Torre den Pau y dos cerca de la colonia de San Pedro, en la Cala.

Ha sido entregado por la guardia civil de Inca al juzgado correspondiente un sujeto de 32 años, por suponerle autor del robo de catorce sombreros efectuado en una fábrica de esta clase en el citado pueblo, tres de los cuales fueron encontrados en casa del detenido, cuando se practicó en ella un registro.

En el vapor *Unión*, que vino ayer por la mañana procedente de Valencia, llegó á esta ciudad nuestro querido amigo y diputado á Cortes D. Juan Alcover Maspons.

El plazo para la adquisición y autorización voluntaria de las patentes para la expención de alcoholas, aguardientes y licores, correspondientes al actual año económico, se ha prorrogado hasta el 31 del actual.

El jueves de madrugada fué aprehendido por un carabnero un bulto que contenía 25 kilogramos de tabaco, que abandonó un hombre en las inmediaciones de la Casa de Misericordia de esta ciudad.

En el barrio de la Calatrava no se tenía noticia anoche del paradero de una niña de cuatro años que había desaparecido de su casa á eso de las doce de la mañana.

Algunos vecinos se ocupaban en su busca.

Noticias del ejército:

Para la vacante de ordenanza celador que existe en la Intendencia militar de este distrito, ha sido nombrado Bernardo Grau Salas, licenciado del ejército.

Destinos.—Los capitanes de caballería D. José Roviralta Gambos, de la comisión de estadística y requisición militar afecta á la zona de Palma de Mallorca, á la de Gerona. D. Francisco Zapata Martín, del regimiento de Mallorca, á la comisión de estadística y requisición militar de Palma. D. José Ruiz Rosado, de la Subinspección de estadística y requisición militar de las Baleares, al regimiento de Mallorca. Don Gregorio Porras Ayala, del regimiento de Santiago á la Subinspección de estadística y requisición de las Baleares.

Ha obtenido el retiro para Mahón, con el haber anual de 375 pesetas mensuales, el comandante de infantería de la escala de reserva, afecto á la zona de Inca, D. Rafael Albertí Seguí.

Ha sido ascendido á capitán el primer teniente del regimiento de Filipinas don Francisco Mallo Nestar.

Ayer por la mañana unos cuantos amigos fueron á visitar las posesiones que tiene el archiduque Luis Salvador en Miramar y uno de ellos tuvo la desgracia de caerse produciéndose una herida en la parte inferior de la cara que al parecer presentaba alguna gravedad.

Careciéndose en aquel paraje de medios de curación adecuados, hubo necesidad de traerlo á Palma y á la casa de socorro en donde le curó el médico Sr. Gayá.

Ayer tarde en la Plaza Mayor, la del Aceite y calles adyacentes, colgáronse las banderas anunciadoras de la fiesta callejera que aquellos vecinos celebrarán el día de San Jaime.

La música del regimiento de Filipinas amenizó el acto.

Por las tardes acude una multitud de familias á la playa del Molinar, provistas de su correspondiente castita con la merienda ó la cena; con este motivo y con el de bañarse mucha gente en dicha playa se pro-

duce una animación que dura hasta las diez ó las once de la noche.

Todas estas familias son proletarias y se permiten, como se supone, el lujo de merendar ó cenar, sentados encima de la arena ó de los guijarros de la orilla del mar, aspirando sus saludables emanaciones.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Los presupuestos
Madrid 17 á la 1'25 m.
La comisión de presupuestos ha acordado aplazar la aplicación de las autorizaciones que se piden en el proyecto referente á la operación de la Deuda perpétua, segregando de dicho proyecto la capitalización y el artículo 17, que se refiere á las provincias Vascongadas y Navarra, convirtiéndose dicho precepto obligatorio en facultad potestativa. Se mantienen los impuestos sobre los vinos y la autorización respecto al amortizable. En cuanto á la conservación del Tribunal de Cuentas, se estudiará la fórmula del arreglo.

Se notan grandes corrientes de transacción entre el Gobierno y los conservadores. Estos creen que pronto habrá presupuestos.
Mañana se reunirá la Comisión para acordar el dictamen acerca del presupuesto de Ingresos.

Una desgracia
En la corrida de toros verificada en San Fernando, el banderillero *Lobito Chico* ha sufrido una cogida, habiendo fallecido.

Bolsa de Madrid
Madrid 17, 4 t.
Deuda perpétua al 4 p. interior... 00 00
Id. id. al 4 p. exterior (1891)... 00 00
Id. amortizable al 4 p. exterior... 00 00
Billetes de Cuba (1888)... 000 00
Acciones del Banco de España... 356 00
Tabacos... 159 00

Cambios
Barcelona 17, 4 t.
4 p. interior... 67 77
4 p. exterior... 74 75
4 p. amortizable... 00 00
Cubas (86)... 107 62
Colonias... 40 15
Nortes... 35 00
Francias... 25 50
Madrid... 67 65
Paris... 61 53
Renta francesa... 97 70
Londres... 61 59
Francos... 00 00
Libras... 00 00

En el Congreso
Madrid 17 á las 5'40 t.
En la sesión del Congreso el Sr. Navarro rectifica y anuncia una interpelación para cuando haya terminado la discusión de los presupuestos, sobre asuntos relacionados con los tratados comerciales.

El Sr. Castells continúa impugnando el presupuesto de Fomento y sobre todo las economías que se introducen en el capítulo de instrucción pública.
A petición de los Srs. Lopez Dominguez, Sanchis y Llorens acuerda el Congreso consignar en acta su sentimiento por la muerte del Capitán general de la isla de Cuba, Sr. Rodriguez Arias.

Los diputados antillanos se encuentran muy disgustados de que se indique al señor Calleja para el Gobierno general de la isla de Cuba.
En el Senado
Madrid 17 á las 5'40 t.
El señor Barzanallana ha pedido al Senado ciertos datos referentes á la exportación, que deben servirle para la discusión de los presupuestos.

Se ha acordado que se incluya en el plan general de carreteras, una que partiendo desde el punto llamado *La Sabina* termine en el faro de Formentera.
La alta cámara ha suspendido la sesión para redactar el nuevo dictamen referente á la Ley de Administración Local.

Un convenio
Madrid 17 á las 6 t.
Se asegura que entre hoy y mañana quedará firmado el convenio comercial con Inglaterra señalándose el plazo de un año para ratificarlo. Mientras sigan practicando se las negociaciones convenientes, en cambio de conceder nuestro Gobierno la tarifa mínima á Inglaterra, esta nación permitirá la entrada de ganado estableciendo una aduana en Gibraltar.

Noticias políticas
Madrid 17 á las 7'15 n.
En el Congreso el señor marqués de Muñiz consume el segundo turno en contra del presupuesto del Ministro de Fomento.
En este momento se reúne la Comisión de diputados que entiende en la generalidad de los presupuestos.

Se ha aplazado la discusión del suplicatorio del Juzgado interesando autorización para dictar auto de procesamiento contra el señor Dualde.
Mañana el diputado señor Llorens interpellará al Gobierno acerca de la frecuencia con que se suceden las catástrofes en las vías férreas.

Han conferenciado los señores Gamazo y Cos-Gayón referente al asunto del Tribunal de Cuentas, habiendo convenido ambos en la conveniencia de que no se suprima dicho Tribunal.—*Mencheta.*

Noticias marítimas
Compañía Transatlántica
El Alfonso XII llegó á Santander el 13 procedente de la Coruña.
El Ciudad Condal llegó á Nueva York el 14 procedente de la Habana.
El Alfonso XII salió del Havre el 14 para Santander.
Compagnie Générale Transatlantique
El labrador salió de Pointe-á-Pitre el 11 para Saint Nazaire.
El Washington salió de Veracruz el 12 par Saint Nazaire.
El Ville de Bordeaux salió de Colón para Marsella.

Ha llegado á Marsella, con los mismos pasajeros y carga con que salió de aquel puerto, el «Ferdinand de Lesseps», que no fué admitido en ninguno de los puertos de Venezuela á donde arribó, por haber ocurrido á bordo dos fallecimientos ocasionados por la viruela.
En Marsella también ha sido despedido al lazareto de Frioul.
—En Gingerbread Ground ha naufragado el vapor inglés «Efficient».
—El 5 del corriente llegó sin novedad á Barry la corbeta inglesa «Procyon».
—Dicen del Havre, que á consecuencia de un choque, se ha ido á pique el vetero inglés «Wander», habiéndose salvado sus tripulantes.

Boletín de Comercio
Revista de la Quincena
En los mismos términos de nuestro anterior, podemos formular hoy el presente trabajo, pues desde entonces solo ligeras modificaciones han alcanzado á los artículos que tenemos por costumbre mencionar, que en detalle son como sigue:
Vinos.—Siendo nula la exportación por las circunstancias que repetidas veces les hemos adjudicado, solo nominal resulta el precio de pesetas 5 hectolitro en la propiedad que para los de buenas cualidades se cotiza.
Los que se destinan á la caldera practicanse de pesetas 0'09 á 0'10 por grado y hectolitro, con poca solicitud.
Almendrón.—Siendo de cada día más reducida su demanda van declinando sus precios que señalamos con 2 pesetas por 100 kg. de desmérito, sobre las anteriores cotizaciones.

Al pie de plancha:
El corriente á Ptas. 152'00 100 kg.
El cribado á " 156'00 " "

Algarrobas.—Durante la quincena á que nos referimos han cargado nuestros pequeños veleros para Barcelona unos 2.000 quintales de dicho fruto que obtienen sobre muelle al bajo precio de pesetas 3'25 dicha unidad que le han imprimido las circunstancias desfavorables de aquel mercado consumidor.

Aceites.—Por las mismas razones que aducimos al formular nuestra anterior revista, continúa la baja iniciada en las clases selectas y alza en las inferiores.
Sin comprender consumos:
De la Isla
Superior... á Ptas. 4'25 cuartán
Tendero... " " 3'66 " "
Corriente... " " 3'50 " "

De la Península
Tortosa superior... " " 4'12 " "
Urgel... " " 3'53 " "
Andalucía superior... " " 3'41 " "

Azúcares.—Sin variación.
Pilon sup. en panes... á Ptas. 49'00 los 41'60 kg.
Cl. sp. (260 ps. en kg.)... " 51'00 " " "
Pilé superior... " 48'00 " " "
Id. corriente... " 00'00 " " "
Blanco fino... " 47'50 " " "
Terciado blanco... " 47'00 " " "
Granulado fino... " 47'50 " " "
Blanco seco 1.^a... " 46'50 " " "
Id. id. 2.^a... " 42'00 " " "
Dorado claro... " 39'00 " " "
Centrifugado grueso... " 00'00 " " "
Idem mediano... " 37'00 " " "
Mascabado claro... " 36'00 " " "
Idem dorado... " 33'00 " " "

Cafés.
Moca superior... " 195'00 " " "
Caracollito superior... " 177'50 " " "
Yauco superior... " 170'00 " " "
Hacienda sup. escogido... " 165'00 " " "
Pueblo 1.^a... " 160'00 " " "

Cacaos.
Caracas 1.^a... " 181'25 " " "
Guayaquil arriba sup... " 153'12 " " "
Id. 1.^a... " 146'25 " " "
Bahía... " 128'75 " " "

Canelas.
Ceylán delgada extra á ptas. 6'00 kilo.
Id. 1.^a... " 5'50 " "
Id. 2.^a... " 5'25 " "
Id. 3.^a... " 5'12 " "

Pimientas.—Singapore sup. á 2'25

Arroces.—Continúan realizándose, en depósito:
El corriente n.º 1 á ptas. 43'75 los 100 kil.
" 2 " 45'00 " " "
" 3 " 46'25 " " "
" 4 " 47'50 " " "
" cilindrado " 5 " 48'75 " " "
" 6 " 49'75 " " "

Harinas.—Solo á la 3.^a mediana le ha alcanzado el desmérito de pesetas 0'50 por 100 kg., siguiendo las demás clases sin variación.
Practicanse para fuera:
Primera flor... á Ptas. 43'50 los 100 kg.
Idem pastelería... " 43'50 " " "
Idem panadería... " 41'00 " " "
2.^a fuerza... " 40'50 " " "
Idem granito... " 39'50 " " "
3.^a superior... " 38'50 " " "
Idem mediana... " 36'00 " " "
Idem inferior... " 33'00 " " "

Granos y legumbres.—En las acostumbradas condiciones:
Candeal... á ptas. 27'50 hectolitro.
Mezclillas Sevilla... " 25'75 " "
Cebada superior... " 11'75 " "

Id. corriente... 11'50 " "
Avena blanca... 8'75 " "
Idem negra... 9'75 " "
Alpiste... 40'00 " "
Habas sicilianas... 15'25 " "
Idem mahonesas... 21'50 " "
Idem de Cerdeña... 00'00 " "
Maíz cinquantini... 22'50 100 kg.
Id. mallorquín... 18'50 " "
Garbanzos Mazagán 1.^a... 43'00 " "
Idem corriente 1.^a... 42'00 " "
Idem idem 2.^a... 35'50 " "
Idem idem 3.^a... 30'00 " "
1.^a Casablanca... 41'00 " "
Habichuelas cocorosas... 34'00 " "
Idem blancas braila... 24'50 " "
Idem del país... 30'00 " "

Alcoholes.—Prolongándose el retraimiento de los compradores de que hemos hecho mención en anteriores trabajos, van siguiendo sus precios la marcha descendente emprendida desde tiempo atrás.
Valen hoy en depósito:
Extrafino 96 1/2.º Gay Lussac á pesetas 72'00 hectolitro.
De vino puro rectificado 96 1/2.º Gay-Lussac á pesetas 69'00 hectolitro.
Id. id. sin rectificar 88.º id. á pesetas 49'00 hectolitro.

Quedan con registro abierto
Para la Península
Polacra goleta *Magdalena*, para Almería; pailebote *Paulita*, para Barcelona y balandra *San Miguel*, para Rosas.

Para Canarias
Bergantín goleta *Segundet*, para Las Palmas.

Para el Extranjero
Balandra *San Francisco*, para Orán; bergantín goleta *Joven Temerario* y polacra goleta *San Antonio*, para Marsella.

FRANCISCO MASSANET
Palma 15 de Julio de 1893.

Estadística
Inscripciones verificadas en los Juzgados
Nacimientos.—Día 14.—Varones, 2, Hembras, ninguna
Día 15.—Varones, 4, Hembras, 2
Matrimonios.—Día 14.—Ninguno
Día 15.—Ninguno
Defunciones.—Día 16. Ninguna
Día 17
Margarita Perelló Muntaner, viuda, de 89 años, calle de Salas, de apoplejía.
Margarita Bonnin Bonnin, casada, de 30 años, Hospital, de asistolia.
Día 16.—Movimiento de enfermos.—Entradas, 2 varones.—Altas, 1 varón.—Defunciones, ninguna
Día 17
Entradas, 4; 1 varón y 3 hembras.—Altas, tres varones.—Defunciones, 1 hembra.

Registros del puerto, de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Despejada, serena y medianamente densa
Horizonte.—Nuboso el del primer cuadrante arrebolado el del segundo, neblinoso el del tercero y claro el del cuarto.
Idem del viento.—Brisa galena del S. O.
Idem del mar.—Azul y rizada de la brisa.
Buques á la vista.—Ninguno.
Vigia de Portopi.—Sin señal.

Cultos para mañana
Jubileo de cuarenta horas
Continuarán en la Misión; exposición á las seis; á las diez misa solemne con sermón por D. Antonio M. Massanet y Vert; Pro Por la tarde 1.^a acción de coro y á las siete oración mental, estación y la reserva.
Otras funciones
En San Jaime, al anoecer, la devoción de la Agonía del Redentor
El ejercicio del día 19 se hará en las iglesias y horas de costumbre

—Señor Tardif—dijo resueltamente por fin —yo soy ante todo muy curiosa, lo confieso. Habreis oido decir cien veces que las mujeres somos muy caprichosas y que es difícil sugetar nuestro espíritu á reglas fijas. Yo soy así y he hallado en vos un alma muy semejante á la mía; no nos parecemos á los demás, y nos atraemos recíprocamente. En fin, os diré que me habeis interesado y que estoy muy preocupada...
—¿De mí, señorita?—exclamó el buen hombre de sí, como si le hubiera caído encima una caldera de agua hirviendo.
—Sí, señor, de vos sin duda alguna. ¿Creéis que vuestra persona no vale la pena de que se ocupen de ella?
—Yo no digo tanto, señorita, pero...
—No sois aun muy viejo, y supongo que no os tendreis en tan poco que os hayais figurado que no servís para nada y que os vais ya á morir.
—¡Oh! ¡eso no!—contestó henchido de orgullo.
—No sois tampoco un hombre ordinario como cualquiera otro. ¿Creéis que no es una cosa muy pesada para una joven de cierta inteligencia, escuchar sin tregua los suspiros idiotas de los hombres que la asedian? ¿Creéis que á un mujer puede agradarle oír siempre las mismas palabras, las mismas tonterías repetidas sin cesar?
—¡Oh! ¡Es cierto!

—En todos los países del globo son del mismo modo los hombres; los blancos, los negros y los azules usan para con la mujeres idéntico lenguaje, y creen que de esa manera es como únicamente deben hablarles. Vos señor Tardif os apartais de esta manera de sentir del vulgo, lo que me demuestra la grandeza y superioridad de vuestros sentimientos? Concibo perfectamente vuestra antipatía hacia ese pequeño ser parlanchín, voluble é imperfecto que se llama mujer, y como os comprendo os admiro.
El tío Tardif empezaba á aturdirse.
—Sin duda habeis sufrido mucho por culpa de las mujeres, cuando tanto las detestais.
—¿Quién? ¿yo? No, por cierto, señorita.
—Entonces ¿no habeis amado nunca?
—¡Jamás!—contestó tan satisfecho el señor Tardif adoptando un aire trágico.
—Y os proponeis seguir viviendo así deshechado de toda afección, solo con vuestro sobrino, que tan mal se porta, según decís?
—¡Así será preciso!—dijo suspirando el tío Tardif.
—¿Y por qué preciso? Estais aun en edad oportuna para hacer la felicidad y ser al propio tiempo el protector y el guía de una joven. Los cabellos blancos son tan bonitos como los cabellos negros, ó como los cabellos rubios. Yo misma, por ejemplo, me consideraría dichosa y tendría orgullo al dar mi mano á un hombre



FERROCARRILES DE MALLORCA
Servicio de trenes que regirán desde 1.º de Abril de 1893
De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7.50 mañana, 2.15 y 8.40 (mixto) tarde.

VAPORES CORREOS
FALIDAS DE PALMA:—Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la m. por vía de Alcudia.
Para Valencia, jueves 5 tarde.

Table with financial data: ÚLTIMAS COTIZACIONES FACILITADAS POR LA CASA FUSTER. Includes values for local and public values.

Table with financial data: BOLETIN METEOROLOGICO. Includes weather forecast for July 17-19, 1893.

Table with calendar information: HOJAS DEL CALENDARIO. Shows dates for July 18 (Martes) and July 19 (Martes).

Table with calendar information: FERIAS DE MALLORCA. Lists various fairs and events in Mallorca.

SERVICIOS DE LA Comp. Transatlántica Mes de Julio

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N y S. del Pacífico.
—El 5 de Barcelona y el 10 de Cadiz vapor «Reina María Cristina» para Puerto Rico y Habana, Progreso y Veracruz.

SE ALQUILA por exiguo precio un espacio ventilado almacén de unos 40 metros cuadrados de superficie, situado muy cerca de la Plaza de Abastos de esta capital.

OFICINAS BORDADORAS Se necesitan algunas. Informarán, Pelaires, 63, 1.º

Baños de mar en el «Torrent de Mal-Pas» Desde hoy quedan abiertos para el público.

PARA ALQUILAR.—Varios yastos locales propios para cualquiera industria, con fuerza de vapor ó sin ella, y agua en abundancia. E. esta imprenta informarán. 5

VENTA.—Está para vender la casa números 20, 22 y 24 de la calle de los Angeles de esta ciudad, consistente en zaguán, cochera, dos tiendas y cuatro pisos con todas sus pertenencias.

Fábrica de helado.—Plaza del Temple En la fábrica y en la antigua cervicería del Borne, contigua á la calle de Jovellanos, se reciben encargos para botellas frías.

VENTA.—Se desea vender dos tiendas con corral y demás comodidades apetecibles y un piso que contiene además de dichas comodidades, agua de pozo, situados ambos en el Molinar, calle de la Curtidora, y señalados con los números 17, 19 y 21.

DOLOR DE MUELAS Se cura instantáneamente empleando el Mástico Oriental de G. Barutand, químico de París. Precio Ptas. 1.50 frasco.—Depósito general: Centro farmacéutico.

Se desea vender tres pisos, situados en la calle del Buey, número 18. Informarán, calle de Capuchinas, número 11.

SE ALQUILA.—Un segundo piso en la calle de San Francisco, 19. Informarán en el principal.

BARBEROS.—Oficiales ó aprendices, el que los necesite puede dirigirse á la barbería de la calle de la Paz

A LOS QUE PADECEN DE LOS PIÉS NICOLÁS PERELLÓ PEDICURO CALLISTA

Extracción de toda suerte de callosidades sin que el paciente experimente ningún dolor (no el vulgar y gastado sistema de cortar y recortar los callos con el que no se consigue más que un ligero alivio, pues que luego se desarrollan con mayor intensidad y además expone al paciente á fatales consecuencias) sino su verdadera extracción por medio de la cual se alcanza en muchos casos su curación y siempre un completo y largo alivio.

Curación pronta y radical de los uñeros y deformidades de las uñas por un procedimiento especial.

Precios módicos, no se paga hasta después de su completa curación. Horas de despacho, de 8 á 2 y de 4 á 6 tarde.

Pasar á domicilio de las personas que lo soliciten

BILLAR Tanto se vende como se alquila una mesa de billar pequeña con todos sus enseres. Informará el maestro carpintero de la calle de San Martín.

EN VENTA Un break en muy buen estado; tiene dos toldos, uno de verano y otro de invierno. Para más informes, dirigirse al señor Arronte, en la Albufera de Alcudia.—La Puebla.

DON JUAN VIVÉ que reside en Son Berenguer (Molinar) informará para la venta de cuatro casas de recreo recién construidas en dicho punto; advirtiéndose que las proposiciones de compra deben presentarse antes de las seis de la tarde del domingo próximo, día 16 del mes actual.

Se alquilan dos casas, una de gran capacidad y otra más reducida, situadas en la falda de Bellver, calle del Ortajo, antes de llegar á la verja del bosque del castillo. Informarán en el bodegón de la misma calle.

HUESPEDES.—En la casa número 18, piso 3.º, de la calle de la Marina, se admitirán como huéspedes tres ó más caballeros. Trato como de familia.

BIBLIOTECA UNIVERSAL ILUSTRADA. UNA PESETA. Regalándose trimestralmente á los Sres. Suscriptores, una hermosa FOTOCROMOTIPIA de 4 por 66 centímetros.

JAQUECA MIGRAÑA Se cura pronto y de un modo radical con el uso del tan acreditado Antijaqueca de Sto. Tomás de Aquino PREPARADO POR TUTUSAUS

Contribución industrial y de Comercio REGLAMENTO Y TARIFAS PARA LA Administración, imposición y cobranza de dicho Impuesto PARTES, PROFESIONES Y OFICIOS

ERMANNOS CHILLING, RONDA DE S. PEDRO 8, BARCELONA. Nuevo motor OTTO. único legítimo con distribución á válvula é inflamación por tubo.

RESTAURADORAS FORMIGUERA, con hierro, manganés y pepsina. Las jóvenes que al llegar á la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energía propios de su edad.

L'UNION Compañía francesa de seguros contra incendios Sucursal española: Barcelona, (calle de la Merced núm. 20)

100 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA» de cierta edad, ya que hay tantas jóvenes apasionadas de muñecos y gomosos. —¿Cómo?—exclamó el señor Tardif.—¿De modo que vos consentirías gustosa en uniros á un hombre de edad madura, señorita Clementina?

LA CUERDA DEL AHORCADO 97 Los rayos de la luna penetraban allí debilmente á través de las compactas ojías, prestando al lugar una semiclaridad medrosa. De trecho en trecho veíanse colocados asientos rústicos invitando al descanso en aquella soledad, y allí á uno de ellos fué donde Clementina condujo al tío Tardif.

Lecturas amenas Mile. Lenormand tuvo humorada de averiguar cuales eran, en cada edad de la mujer, las probabilidades de hallar marido. De sus investigaciones, resulta que de cada mil mujeres, se casan: